



## Quejas en el Frente por la recolección de firmas

# Aspirantes del Frente se quejan por complejidad para reunir firmas

Por Redacción / *El Independiente*

**M**ientras Xóchitl Gálvez presume no sólo que ya reunió las firmas necesarias para seguir a la siguiente etapa del proceso para nominar al candidato presidencial del Frente Amplio, recolectando poco más de 220 mil firmas, otros aspirantes se quejan de las dificultades que han enfrentado para alcanzar ese objetivo.

No es sólo lo que respecta a las fallas que ha presentado la plataforma en Internet para que ciudadanos se inscriban a favor de alguno de los aspirantes, sino otras como lo que consideran inequidad por los cargos legislativos que personajes como Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel, Jorge Luis Preciado o Miguel Ángel Mancera ocupan y que les da una posición privilegiada en el proceso.

Pero, además, aspirantes que no cuentan con un puesto en alguna de las Cámaras o apoyo partidista como Jaime Enriquez, Israel Rivas Bastidas y Sergio Ibán Torres Bravo, lamentan que no haya apoyo para realizar giras como los otros que visitan varias entidades del país cada semana.

En entrevista con *Animal Político*, Sergio Torres Bravo denunció que "desde el inicio ha costado mucho trabajo, (la plataforma) no es algo tan amigable. Yo entiendo que le ponen candados, pero ha costado mucho trabajo. Yo tengo muchas quejas de que no se pueden inscribir. Nos dificulta mucho cumplir con las metas. Para mí, el 75% de los que se están inscribiendo no pueden. Igualmente, no se han podido inscribir los promotores necesarios y los que se inscriben no pueden subir a los

compañeros, esto ha sido mucha dificultad".

Para Jaime Enriquez, entrevistado por el mencionado medio, "la señora Xóchitl (Gálvez) dice que ella ya los juntó, yo no creo, pero bueno ella así es, ella dice más cosas de lo que reflejan la realidad; 150 mil firmas de los ciudadanos son muy difíciles de lograrse y el mecanismo para lograrlo es primitivo... si estarán operando los partidos, eso es indudable".

### LISTA DE QUEJAS

Otras quejas que se han expresado van en el sentido de fallas en el procedimiento para dar las contraseñas para que los aspirantes puedan verificar el avance en el proceso de recolección de firmas, algo que se suma a las continuas fallas que observan en el portal para esto.

También está la inequidad por el apoyo partidista que, estiman, dan los partidos políticos a 9 de los aspirantes que participan en el proceso, pues al ser militantes tienen acceso no sólo a la estructura y militancia, sino a equipos que ayudan a promocionar las aspiraciones de ellos, algo que se traduce en la obtención de apoyos ciudadanos de manera más rápida.

"Esto es injusto, pero es un primer intento, sé que así era la situación, pero si falta corregir muchas cosas. Finalmente, los que van a decidir (al candidato) son los partidos y son tres", concluye Jaime Enriquez en la entrevista con *Animal Político*.

El 8 de agosto es la fecha límite para recabar las 150 mil firmas necesarias para seguir en el proceso interno del Frente Amplio.

